



## Palacio, su exclusiva libertad de expresión

### Opinión



**José Fonseca**

EL ECONOMISTA

Con su decisión de continuar con las mañaneras, la Presidenta Electa, doctora Claudia Sheinbaum, reconoce el valor que tienen como poderosa herramienta propagandística y de control de toda la comunicación del Gobierno de la República.

Quizá las mañaneras serán en horario y algunos modos distintos, pero con sus mañaneras la próxima Presidenta de México da continuidad al control de la comunicación del Gobierno de la República.

Aunque la poderosa mañanera de Palacio reafirme que el monopolio de la libertad de expresión lo tiene el Ejecutivo, irredentos optimistas imaginan tiempos estelares sin la diaria embestida contra medios y periodistas con la cual, como alguien dijo, han querido hacer irrelevante todo escrutinio crítico al poder.

### Las incógnitas del séptimo año

La innegable identificación político ideológica entre el Presidente y la Presidenta Electa facilita que cada evento de las giras conjuntas de fin de semana sea un mitin en el que excitan emociones que complacen al inquilino de Palacio.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	05/08/2024	OPINIÓN

Posiblemente hace décadas que un Presidente saliente no disfruta tanto de los eventos oficiales e inauguraciones, lo suficiente para retomar el tema ya machacado en este espacio: ¿cómo frenar súbitamente su exaltada actividad?

Cierto, las circunstancias del Presidente López Obrador son distintas, pero en ocho semanas cesa el mandato sexenal y vale preguntarse cómo asumirá el súbito frenazo a la frenética actividad de tantos años. Difícil imaginarlo en ermitaño aislamiento en Palenque.

## La “cátedra” argentina en Morena

Al clausurar un curso organizado por el Instituto Nacional de Formación Política de Morena, la exmandataria argentina Cristina Kirchner elogió la Reforma Judicial y la calificó como “francamente revolucionario”.

Obviamente repitió los argumentos con que el oficialismo ha justificado la radical transformación del Poder Judicial, tan radical que ni los más esclarecidos juristas oficiales avizoran las consecuencias para el sistema de justicia.

Como sea, es alentador que los cursos del instituto morenistas sean político ideológicos y se haya pasado la ventolera de “formar cuadros para acciones de violencia urbana”, como las que germinaban ahí no hace mucho tiempo.

## NOTAS EN REMOLINO

Son 17 los institutos que propone la Presidenta Electa Claudia Sheinbaum convertir en unidades administrativas en las correspondientes Secretarías de Gobierno. Incluye al INAPAM, el cual pasará a ser oficina de la Secretaría del Bienestar... Por cierto, más allá de los méritos académicos de quien designó la doctora María Elena Álvarez-Buylla, directora del Conahcyt, para dirigir la institución en Jalisco, uno se pregunta si a 56 días del fin del sexenio consultó el nombramiento con la doctora Sheinbaum... La canciller Alicia Bárcenas informó que se ha establecido un diálogo entre México y Guatemala para revisar el



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	05/08/2024	OPINIÓN

problema de violencia en la frontera común... Tanto el próximo Gobierno de la República como el Gobierno de CDMX han anunciado más programas sociales, los cuales presionarán a los presupuestos oficiales. La pertinente interrogante sería si alcanzará el dinero para tanto gasto adicional y si hay una idea hasta cuánto recortaran el presupuesto y los salarios de los servidores públicos, como ya lo anunciaron... Espléndida reflexión de Haruki Murakami para “semanas estelares”: “El tabique que separa la autoconfianza de la insana arrogancia es realmente fino” ...